
Fraktion FAMILIE  
im Rat der Stadt Coesfeld 
 

 
Marcel Stratmann  

Querstraße 3 | 48653 Coesfeld  
Telefon: 02541 93 20 702  

Mobil: 0160 917 84 960  
E-Mail: post@marcelstratmann.de  

 
Coesfeld den, 27.11.21 

 
Fraktion FAMILIE | Querstraße 3 | 48653 Coesfeld 
Stadt Coesfeld 
Frau Eliza Diekmann 
Am Markt 8 
48653 Coesfeld 

 

Sehr geehrte Frau Diekmann, 
 

wir geben folgenden Antrag in die nächste Ratssitzung: 

Antrag „Förderung von lokalen Vereinen“  

Beschlussvorschlag 1:  

Der Rat der Stadt Coesfeld beschließt für das Haushaltsjahr 2022 eine Fördersumme von  
rd. 75.000 EURO einzustellen, zur Unterstützung der lokalen Vereine.   

Beschlussvorschlag 2: 

Der Rat der Stadt Coesfeld und die Verwaltung beschließen den Voltizooverein Lette mit 
einer finanziellen Förderung zu unterstützen.  

Beschlussvorschlag 3: 

Der Rat der Stadt Coesfeld beschließt, dass ein Kriterienkatalog erarbeitet wird, wonach 
Vereine die eine Modernisierung, Sanierung oder Anschaffung durchführen möchten, einen 
Förderantrag stellen können. Für die Vergabe der Fördersumme ist der Rat der Stadt 
Coesfeld zuständig.  

Begründung: 

In kaum einem anderen Land wird die Vereinskultur so großgeschrieben wie in Deutschland. 
Vereine haben hierzulande Tradition. Alleine in Deutschland existieren rd. 600.00 gemeinnützige 
Vereine.  

Die Vereinslandschaft ist vielfältig, von Freizeit- über Sportvereine bis hin zu 
Interessenvereinigungen ist für jeden etwas dabei. Vereine schaffen Räume für ein soziales 
Miteinander, wo sich Menschen unabhängig von Altersklassen, sozialer Schichtzugehörigkeit 
und Hierarchieebenen begegnen und ihre Interessen miteinander teilen können. 
Durch die Vereine können sich Menschen in persönliche Entfaltung ausleben, sei es als Sportler, 
als Feuerwehrmann, im Chor oder als Mitglied in einem Reit- und Zuchtverein.  
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Gerade bei uns im Münsterland tragen Vereine ganz wesentlich zur Förderung des 
Gemeinwesens und dem Erhalt kultureller Traditionen bei und gelten unter anderem als 
Brückenbauer zwischen Menschen.  
Gerade mit Blick auf die Integrations- wie auch Sozialisationsfunktion erhalten Vereine eine 
wichtige und tragende Rolle innerhalb unserer Gesellschaft. 

Nicht umsonst sind Vereine im Grundgesetz Artikel 9 festverankert, hier geht es um die Grundsätze 
zur Förderung eines demokratischen Denkens und Handelns.  
 
Um unsere lokale Vereinslandschaft zu erhalten, brauchen wir als Stadt Coesfeld ein 
Förderprogramm, damit Vereine in Not eine finanzielle Unterstützung bekommen können. 

·       Eckpunkte der Förderung:  

-        Modernisierung von Vereinsstätten z.B. Modernisierung von Kabinen, 
Dachanlagen etc.  

-        Sanierungsmaßnahmen zum Erhalt von Sportstätten  

-        Anschaffungen wie z.B. Gerätschaften für die Arbeitserleichterung 

-        Finanzierung von Sicherheitsausrüstungen wie z.B. Bewegungsmelder etc.  

-        Finanzierung von Digitalisierungen innerhalb eines Vereines 
(Umstrukturierung von Analog auf EDV basierten Verwaltungen)  

-        Förderantrag ohne hohe Bürokratie ermöglichen  

-        Fördersumme wird jährlich durch den Rat der Stadt Coesfeld beschlossen  

Vereine sind unverzichtbar für den Erhalt des sozialen Miteinanders und eine gut funktionierende 
Gesellschaft. So auch der Voltizoo in Lette. 
 
Der Voltizooverein in Coesfeld-Lette benötigt ein neues Dach. Durch Corona bedingte Engpässe 
sind die Dachkosten höher als vor zwei Jahren, als das Dach angefragt worden ist. Zudem 
konnte der Verein in den letzten zwei Jahren keine Veranstaltungen durchführen, um 
Spendengelder zu generieren. Grundsätzlich trägt sich der Verein finanziell gut. Der Verein hat 
über 100 aktive Kinder jede Woche, die voltigieren. Über 30 Kinder stehen auf der Warteliste. Da 
viele Kinder mittlerweile Rückenprobleme haben, ersetzt das Voltigieren oft den 
Krankengymnasten. Der Verein denkt darüber nach, auch therapeutische Voltigieren anzubieten. 
Aber dafür brauchen sie eine planbare Zukunft. Und ein so hoher Kostenfaktor wie ein neues 
Dach, kann kein Verein alleine stemmen. Daher beantragen wir einen finanziellen Zuschuss über 
50.000,-€ für das neue Dach der Reithalle des Voltizooverein.    
 
Mit freundlichem Gruß  

 

 

Marcel Stratmann       Angela Kullik  

Fraktionsvorsitzender       Stellv. Fraktionsvorsitzende  

 


